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Prudencia fiscal y deuda a la baja es bueno en el presupuesto, en crecimiento no 

estamos de acuerdo: Félix Boni 
 
 
 

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings,   
en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por  

Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV. 
 

 
SUSANA SAENZ: Y para hablar de esta propuesta del Paquete Económico del próximo año, 
saludo a Félix Boni, director general de Análisis Económico en HR Ratings. Qué tal doctor, 
muy buenas tardes. 
 
FELIX BONI: Buenas tardes Susana.  
 
SUSANA SAENZ: ¿Cuál es el balance de la agencia calificadora de este paquete económico 
entregado ayer al Congreso? 
 
FELIX BONI: Es muy similar a lo que hemos visto en años anteriores, se pone mucho énfasis 
en la prudencia fiscal, lo cual es bueno, especialmente en el largo plazo. Se ve que la 
deuda va a la baja entonces en ese sentido sí es bueno, aunque en términos de crecimiento 
nosotros no estamos completamente de acuerdo, tenemos una impresión de una 
perspectiva de más largo plazo de crecimiento menor de lo que está suponiendo en los 
criterios. 
 
Y hay algunos elementos, igual que en otros años, que sí nos preocupan un poco, que para 
mantener esa prudencia, esa estabilidad financiera en términos del déficit, se está 
sacrificando mucho a la inversión física y eso sí para nosotros es un poco complicado, 
digamos conciliar un nivel bajo en la inversión pública que nosotros pensamos o 
consideramos, a pesar de su tamaño, menor que la inversión privada, como un detonador 
del crecimiento, por lo tanto, es una lástima que la inversión pública vaya a la baja.  
 
Lo que sí es interesante también es el énfasis en reducir la proporción de la deuda 
denominada en moneda extranjera y aumentar la deuda denominada en pesos nominales. 
Aquí la idea yo creo que tiene que ser que las altas tasas que están esperando en México, 5 
por ciento por ejemplo que están hablando para el próximo año, relativo a tasas 
internacionales puede atraer la inversión extranjera en moneda nacional, algo que no vimos 
el año pasado.   
 


